

Grußwort
anlässlich der Festveranstaltung
„40 Jahre Bayerische Umweltpolitik“
am 26. November 2010 in München

Der Freistaat Bayern betrat vor 40 Jahren Neuland. Er hat 1970 nicht nur den ersten Nationalpark in Deutschland eingerichtet, sondern auch als erstes Bundesland Umweltpolitik in einem neu gegründeten Ministerium gebündelt. Damit hat der Schutz von Umwelt und Natur in Deutschland erstmals einen festen Platz und eine eigene Stimme an einem Kabinetttisch erhalten. Es war eine überaus zukunftsweisende Entscheidung. Der Freistaat Bayern hatte frühzeitig erkannt, welch breiten Nutzen moderner Umwelt- und Naturschutz entfalten kann – in Verbindung mit nachhaltiger Landwirtschaft, innovativer Industrie und Forschung ebenso wie mit einem sanften Tourismus. So hat Bayern bis heute auch weit über seine Landesgrenzen hinaus deutsche Umweltpolitik immer wieder mit geprägt.

Deshalb freut es mich, dem Ministerium mit seinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern wie auch den Landesämtern und Nationalparkverwaltungen zum diesjährigen Jubiläum sehr herzlich zu gratulieren. Ihnen allen wünsche ich weiterhin viel Erfolg bei Ihrem verdienstvollen Wirken für Umwelt, Natur und Gesundheit in und für Bayern.

